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Mit den passenden 
Prüfungen können 
Pferd und Reiterin 
auf dem Weg zur 
Kandarenreife un-
terstützt werden.

DAS IST MIR WICHTIG 

Der Weg zur Kandare 
Bis Reiter und Pferd die Kandarenreife erreicht haben, ist es ein 
Prozess, betont der Vorsitzende der Fachgruppe Dressur, Wolfgang 
Egbers. Diesen möchte er auch auf Turnieren unterstützen

Es gab dieses Jahr ein Pilotprojekt: 
In M- oder S-Dressuren auf einigen 
Turnieren konnten die Teilnehmerin-
nen und Teilnehmer selbst wählen, ob 
sie auf Trense oder Kandare reiten. 
Das Konzept wurde analysiert und 
bewertet. Am Ende waren die Deutsche 
Richtervereinigung (DRV) und ich uns 
einig, dass eine einheitliche Bewertung 
so nicht möglich ist. Meine Idee ist nun, 
dass Veranstalter entsprechende Prü-
fungen in M und S* parallel ausschrei-
ben, also eine auf Trense und eine auf 
Kandare. Wenn die notwendige Teil-
nehmerzahl, mindestens 15, in einer 
Prüfung nicht erreicht wird, kann man 
beide Prüfungen zusammenlegen und 
es wird mit dem Gebiss geritten, für das 
es mehr Nennungen gab. Die Teilneh-
mer müssten sich nur darauf einstellen, 
dass sie ggf. kurzfristig mit einem an-
deren Gebiss als geplant reiten müssen. 
Das würde die Chancengleichheit er-

höhen, das Prüfungsangebot ist breiter 
gefächert und man unterstützt Reiter 
und Pferde auf ihrem Weg zur Kanda-
renreife. Sie bekommen mehr Zeit für 
diesen Prozess und die Umstellung von 
Trense auf Kandare verläuft fließender. 
Viele Reiterinnen und Reiter wünschen 
sich das und international wird es auch 
schon gelebt.

Der Turniersport verändert sich. 
Wir mussten dieses Jahr auf dem 
Vechtehof zwei von fünf Veranstaltun-
gen absagen wegen zu wenig Nen-
nungen. Umso wichtiger wird es sein, 
attraktive Angebote zu schaffen. Die 
Idee steht bei der FN vor der Ausarbei-
tung, im Herbst soll es eine Entschei-
dung geben für die Saison 2023.
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DRFV Thema

Berufsreiter Thema

Heiner Schiergen dominierte ein-
mal mehr das Dressur-Championat.
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Wolfgang Egbers
ist Vorsitzender der 
Fachgruppe Dressur

Auszubildende will die BBR beson-
ders unterstützen und fördern.
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